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第六十九年

第七二九二次会议

2014年10月29日星期三下午5时15分举行

纽约

临时逐字记录

主席： 佩瑟瓦尔夫人  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (阿根廷)

成员： 澳大利亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 金女士

乍得 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 贡博先生

智利 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 巴罗斯•梅莱特先生

中国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 蔡蔚鸣先生

法国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 拉梅克先生

约旦 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 纳贝尔先生

立陶宛 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 雅库博夫人

卢森堡 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 卢卡斯女士

尼日利亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 阿达姆先生

大韩民国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Lee Kyung-Chul先生

俄罗斯联邦 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 伊利切夫先生

卢旺达 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 曼齐先生

大不列颠及北爱尔兰联合王国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 马克·莱尔·格兰特爵士

美利坚合众国  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 谢尔曼先生

议程项目

科特迪瓦局势

2014年10月10日安全理事会关于科特迪瓦的第1572(2004)号决议所设委
员会主席给安全理事会主席的信（S/2014/729）
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下午5时15分开会。

通过议程

议程通过。

科特迪瓦局势

2014年10月10日安全理事会关于科特迪瓦的第

1572(2004)号决议所设委员会主席给安全理事

会主席的信（S/2014/729）

主席（以西班牙语发言）：我谨提请安理会成

员注意文件S/2014/729，其中载有2014年10月10日

安全理事会关于科特迪瓦的第1572(2004)号决议所

设委员会主席给安全理事会主席的信。

在本次会议上，安全理事会将听取智利常驻代

表、克里斯蒂安•佩德罗•巴罗斯•梅莱特先生阁下以

安全理事会关于科特迪瓦的第1572(2004)号决议所

设委员会主席的身份通报情况。

我现在请巴罗斯•梅莱特大使发言。

巴罗斯•梅莱特先生（智利）（以西班牙语发
言）：我很高兴以安全理事会关于科特迪瓦的第

1572(2004)号决议所设委员会主席的身份向安理会

成员发言。

首先，我谨概述根据第2153(2014)号决议提交

的专家组中期报告（S/2014/729）所载的主要调查

结果，以及在10月10日委员会非正式磋商期间对专

家组的调查结果进行的讨论情况。

专家组努力通过在纽约的常驻代表团并且也在

阿比让争取改善与科特迪瓦当局的合作，专家组指

出，与科特迪瓦当局的合作有所改善，虽然在科特

迪瓦当局看来，仍存在进一步改善空间。

专家组认为，2015年秋季的选举不论是对科

特迪瓦还是国际社会而言，都是一个关键时刻，科

特迪瓦与国际社会都可借以对安全局势的实际进展

进行评估。在这一背景下，协调员指出，迄今，有

相当数目的战斗人员未被纳入解除武装、复员和重

返社会进程，而且曾在2011年选举后危机中参战的

前“新生力量”成员和正规部队之间的内部分歧继

续影响着安全部门的改革。

专家组对一些前地区指挥官继续或可能起破坏

科特迪瓦稳定的作用表示关切。专家组特别提到了

马丁·夸库·福菲埃先生，因为他掌控着在违反制

裁制度情况下运入该国的重型大炮；此外还特别提

到了伊西亚卡·瓦塔拉先生，又名Wattao，因为他

正在从事也与自然资源有关的犯罪活动。

关于自然资源，尤其是钻石，专家组指出，科

特迪瓦当局已取得进展，但是关于钻石监管链的多

数规则和条例仍然尚未执行。该国各地继续存在黄

金和钻石非法开采以及可可走私活动，并且这些活

动还涉及来自布基纳法索、几内亚、马里和多哥的

外国手工采矿者。专家组还警告说，科特迪瓦境内

存在着人数众多的外国人社群，包括24 000名布基

纳法索国民占领Peko山国家公园的情况，这可能会

导致社会动荡迅速升级。

协调员最后告诉委员会，专家组将继续侧重于

针对以加纳为根据地从事活动的亲巴博政权激进派

分子的各项调查；自然资源开采与违反制裁制度活

动之间的关联；从非法、平行税收制度所获收入的

使用；边界管制能力；以及科特迪瓦大量下落不明

武器和弹药的存在问题。

在10月10日委员会举行非正式磋商期间，各代

表团赞扬了专家组为监督并报告制裁制度遵守情况

而作的努力，并强调定于2015年10月举行的总统选

举很重要，是决定科特迪瓦所取得实际进展的一个

关键指标。

委员会的若干成员虽然肯定在安全局势和经济

增长方面取得了进展，但都共同认为，令人关切的

问题依然存在，其中包括解除武装、复员和重返社

会方案执行工作受到拖延；身份不明战斗人员发起

武装袭击；与开采自然资源有关的各种活动加剧该

国的不稳定性；以及缺乏能力建设举措。
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各代表团还欢迎专家组继续监督科特迪瓦安全

局势的变化情况，并向委员会提出相应的报告。委

员会同意对专家组的各项建议进行评估，并就可能

采取的行动作出决定。

如委员会所知，我打算于11月2日至7日访问科

特迪瓦。这次访问是与联合国科特迪瓦行动密切合

作组织的，目的是凸显全面执行安全理事会相关决

议各项规定的重要性，收集有关科特迪瓦局势的第

一手信息，以及在科特迪瓦当局和该委员会之间建

立持续对话。此外，此次访问将有助于评估科特迪

瓦在执行安理会规定的各项措施时所面临的各种挑

战，这将为安理会在未来对制裁制度作出决定时提

供信息。我打算在我从阿比让回来后向制裁委员会

和安全理事会通报情况。

主席（以西班牙语发言）：我感谢巴罗斯•梅莱

特先生的通报。

我现在请安理会成员进行非正式磋商，继续讨

论这个议题。

下午5时25分散会。


